

Síntesis Cierre Consejo Social 2023 12 de diciembre

Organizaciones Sociales presentes: SERVIPROH- ODMACOR- Seap - Mesa de Trabajo en Discapacidad y DDHH - Católicas por el Derecho a Decidir - Confluir USM - Barrios de Pie - Encuentro de Organizaciones - Mov. Evita - Observatorio SMyDDHH - Las Aliciaas - Programa Del Sol - CISCESA

Autoridades y Docentes de la FCS presentes: María Ines, Jaschele, Ale Domiguez, Jose Franco, Marcos Galán

→ Impresiones en relación al trabajo de las organizaciones sociales, la construcción de la agenda social y los próximos cuatro años de la nueva gestión: terminamos el año encontrándonos para hacer un balance sobre cómo fue nuestro recorrido por la construcción de la agenda social: proceso de trabajo muy intenso que nos unió intentando acercar nuestras propuestas en el marco de las elecciones.

➤ **Sensaciones:** incertidumbre, falta de explicación, memoria sobre otras épocas y crisis que ha vivido el país, ganas de seguir luchando, cansancio. Fue un año muy duro en relación a la salud mental y los consumos. Preocupación en relación a las violencias que atraviesan mujeres y disidencias, que en situaciones de crisis agravan lo cotidiano de esas existencias. Preocupación referida a la sobrecarga de lo que se va a venir en los cuerpos de las referentes.

➤ **Lecturas sobre los resultados electorales:**

- Derechización de los gobiernos regionales. Supieron cómo recuperar los descontentos de las profundizaciones de las desigualdades y aumentar las diferencias con los sectores históricamente empobrecidos. Hay necesidades que no se han atendido hace años, con menos redistribución y más desigualdad.
- Daño en el tejido social que habilitó los discursos de odio y negacionistas. Al momento de votar no sólo influyó la inflación, sino también dimensiones de lo subjetivo que tuvieron que ver con que hay cada vez menos redistribución y más desigualdad. Hubo algo que se rompió en el tejido social, que se instaló y se ve en los vínculos cotidianos.
- No supimos bajar las discusiones a lenguajes más sencillos. ¿Por qué la crisis socioeconómica tuvo esa expresión electoral? ¿En que hemos aportado las organizaciones como forma de expresión en los últimos años?. Pensar los cuidados y la protección de la militancia.

➤ **Desafíos y necesidades:**

- Pensar estrategias de red/ paraguas político e interseccional entre las organizaciones: ¿Qué hacemos con estas redes? ¿Con qué información contamos? ¿Cuáles son las urgencias?

¿A dónde, con quiénes además de las organizaciones territoriales con las que articulamos? ¿Qué redes de resistencia continuar alimentando estos 4 años?

- Trabajar sobre lo cotidiano: ¿Cómo politizamos las prácticas? ¿Cómo se posibilitan las resoluciones de las necesidades? Aprovechar las situaciones que viviremos para instalar la discusión política porque no habrá paragua político viable si hay sólo algunas iliminades que hablan de política y los sectores populares nos quedamos a la espera de que “les que saben” hagan. ¿Cómo volvemos a hablar con una gran parte de la población con la que no nos dimos cuenta que ya no estábamos dialogando y nos quedamos con les que ya estaban convencidos?. La pandemia marcó una ruptura en relación a eso. Experiencia cotidiana de crecimiento de las desigualdades y no soportar más estas situaciones. ¿Qué nuevos códigos de escucha tenemos que desarrollar? ¿qué nuevas prácticas políticas hacen falta? Politizar las prácticas requiere nuevas preguntas, porque somos otra sociedad. Son otros tipos de liderazgos, otros tipos de convencer. Cuando hay tanta dificultad para explicar quizás haya que hacer otras preguntas.
- Discusiones sobre la construcción de nuevas improntas a las organizaciones: formación, promoción y democratización de la politización de lo cotidiano hacia el interior de cada organización. Cuando les vecines sienten que la discusión está completamente fuera de ellxs, es lógico que busquen otras soluciones. No solo se trata de parar un ajuste ¿a quién le importaría eso si no tenemos un debate social más amplio?
- Ejercicio de la práctica política ciudadana y participativa: Recuperar los contactos políticos de índole informal para pedir encuentros. Construir un mapeo de alianzas interseccionales y conversaciones estratégicas con funcionarios del gobierno provincial, municipal, la legislatura y el consejo. Diferenciar los niveles del Estado y los recursos disponibles de las políticas públicas. El vínculo entre las organizaciones y la universidad puede ser muy potente para repensarnos.
- Construir resistencias estratégicas entre las organizaciones: unir nuestros saberes y costumbres sobre el “saber hacer”. ¿Cómo se construyen esas redes a partir de una participación genuina donde haya una identidad? Unión para enfrentar el ajuste y el desfinanciamiento de las políticas públicas. No está para salir a las calles, para entregarse. Está para usar estrategias políticas, desde unidades que permitan la negociación.